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Conoce los riesgos de la deshidratación y cómo evitarlos
Con la llegada de las altas temperaturas, 

mantenerse hidratado se vuelve esencial 
para proteger la salud y prevenir compli-
caciones asociadas con el calor extremo. 
La hidratación adecuada no solo ayuda a 
regular la temperatura corporal, sino que 
también contribuye a mantener funciones 
vitales como el transporte de nutrientes y 
la eliminación de toxinas.

“La deshidratación puede tener conse-
cuencias graves, como golpes de calor o 
insuficiencia renal. Además, afecta el ren-
dimiento físico, la concentración y el bien-
estar general”, explica Betsabé Gajardo, 
académica de la Escuela de Nutrición y 
Dietética de la Universidad de los Andes.

Sumado a lo anterior, la académica co-
menta que “debido a las altas temperatu-
ras, perdemos más líquidos a través del 
sudor, lo que puede afectar funciones bá-
sicas como la regulación de la temperatu-
ra corporal, el transporte de nutrientes y la 
eliminación de toxinas”.

Es especialmente importante prestar 
atención a niños, adultos mayores y perso-
nas con enfermedades crónicas, quienes 
son más vulnerables a los efectos del calor.

En este sentido, la académica de la Es-
cuela de Nutrición y Dietética UANDES en-
trega cinco consejos prácticos para man-
tenerse hidratado:

•Beber agua regularmente: Incluso si no 

tienes sed, lleva una botella contigo y reali-
za pequeños sorbos a lo largo del día.

•Incorporar alimentos ricos en agua: Fru-
tas como sandía, melón, naranjas y verdu-
ras como el pepino son opciones ideales 
para complementar la ingesta de líquidos.

•Evitar bebidas deshidratantes: El consu-
mo excesivo de alcohol, café o té puede 
favorecer la eliminación de líquidos. Pre-
fiere agua, infusiones naturales o jugos sin 
azúcar añadida.

•Hacer el agua más atractiva: Si beber 
agua sola te resulta difícil, agrega rodajas 
de limón, hojas de menta o trozos de fruta 
para darle un toque de sabor.

Sin códigos para delinquir
¿Sabías que las personas que comenten 

delitos lo consideran una forma de empleo? 
Muchas veces hacen referencia a sus activi-
dades ilícitas como un “trabajo” que con el 
paso del tiempo pueden ir perfeccionando, 
transformándose en “profesionales del deli-
to”. 

Saben que transgreden las normas, que 
corren peligro y que pueden ser descu-
biertos, pero están dispuestos a asumir las 
consecuencias. Es lo que vieron. Es lo que 
aprendieron. Es lo que saben hacer y lo asu-
men como una forma de vida. Una forma de 
vida que comparten, como una red de apo-
yo, entre pares y familia. Más allá de eso, en 
el último tiempo los chilenos hemos obser-
vado cambios en las formas de delinquir. No 
sólo hay mayor cantidad de sucesos y más 
violentos, sino que pareciera que en la reali-

dad cualquier cosa puede pasar.
En algún momento de la historia las per-

sonas más vulnerables estaban ciertamente 
“protegidas”; las personas mayores, con dis-
capacidad, niños, e incluso las familias con 
menos recursos, era sujetos impensados 
de delincuencia. Eso hoy cambió. Ya no hay 
códigos para delinquir. Todos somos poten-
ciales presas de casa. “Adulto mayor sufre 
brutal robo en su casa”, “Adultos mayores 
son víctimas de violento robo en su domici-
lio”, son titulares que podemos encontrar en 
la prensa cada día con más frecuencia.

¿Qué pasó con los códigos? ¿Por qué no 
hay mínimos de control? Sabemos que la 
delincuencia es un problema social históri-
co que ningún gobierno -de un lado u otro- 
ha logrado resolver. También sabemos que 
quienes delinquen no poseen conciencia 

social, no hay empatía por sus víctimas, no 
sienten pena ni lástima. No pueden porque 
no lo desarrollaron como habilidad.

Pero hay varias cosas que podemos ha-
cer. Se necesita un trabajo sistemático e in-
tersectorial que aborde las consecuencias, 
pero también las causas. Una propuesta de 
acción profesional, con recursos y volunta-
des, así como también con experiencia, que 
permita la creación de oportunidades reales y 
motivadoras para la integración educacional 
y capacitación laboral. Es urgente abordar 
los efectos; pero por sobre ello hacerse car-
go desde el origen de sus causales: como la 
pobreza, previniendo, por ejemplo, la deser-
ción escolar; así como el temprano consumo 
de drogas. La población está envejeciendo a 
pasos acelerados y este grupo está siendo el 
predilecto para delinquir sin códigos.
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queremos ampliar la cobertu-
ra y llegar a otros lugares de 
la comuna,lugares que están 
alejados de la mantención y 
construir estos cortafuegos 
que son fundamentales para 
prevenir la acción del fuego”. 

Por su parte, Rodrigo Hen-
ríquez, jefe provincial de 
CONAF, señaló que, “una reu-
nión muy provechosa que he-
mos sostenido, donde hemos 
conocido los avances que tie-
ne el municipio y lo estamos 
valorando como CONAF, por-
que se ha tomado muy en se-
rio la tarea preventiva y noso-

tros estuvimos en diciembre 
entregando algunas recomen-
daciones técnicas que fueron 
tomadas. La principal tiene 
que ver con realizar y mante-
ner los cortafuegos perimetra-
les a la ciudad de Cholchol, a 
la infraestructura crítica como 
las postas, en este caso las 
escuelas y algunos centros 
de agua potable rural o APR y 
eso en la municipalidad lo ha 
realizado”. 

En la oportunidad, además, 
Henríquez aseguró que es 
necesario bajar la ocurrencia 
de incendios en la comuna, 
siendo el principal factor la 
negligencia humana, “el men-
saje es no hacer uso del fuego 
en días críticos, no hacer uso 
de maquinarias que puedan 
ocasionar alguna chispa. Y 
también el mensaje a la rura-
lidad es que trabajen en sus 
entornos de casa, de galpo-
nes o Infraestructuras y pro-
teger haciendo limpieza de 
ellos, eliminando el pasto, las 
malezas y podando árboles”, 
finalizó.

Recientemente se realizó 
una destacada reunión en el 
Municipio de Saavedra, en la 
que se llevó a cabo un saludo 
protocolar entre el alcalde de 
la comuna, Ricardo Tripainao, 
el Jefe de Tenencia, Teniente 
Héctor Ignacio Vergara Ibá-
ñez y acompañado de la Sar-
gento 2do Andrea De La Paz 
Marín Rojas. 

Este encuentro refuerza el 
compromiso conjunto de las 
autoridades locales y policia-
les por el bienestar y desarro-
llo de nuestra comunidad.

3

CRÓNICA

Reunión en el Municipio de Saavedra 
con autoridades locales

Municipio de Cholchol intesifica estrategia para prevenir 
incendios forestales en la comuna

El alcalde de Cholchol, Ál-
varo Labraña, preocupado 
por la seguridad de los habi-
tantes de la comuna, convocó 
una nueva reunión del Comité 
Comunal para la Gestión del 
Riesgo de Desastres (CO-
GRID), destinada a coordinar 
acciones de mitigación y res-
puesta ante la llegada de la 

temporada de mayor inciden-
cia de incendios forestales.

La mesa de trabajo com-
puesta por CONAF, Bomberos 
de la Primera Compañía de 
Cholchol, Carabineros, Gen-
darmería y Vialidad, además 
de diversas empresas, tales 
como CMPC y funcionarios 
municipales, tuvo por obje-
tivo, en primera instancia, 
presentar los avances de la 
estrategia municipal para la 
prevención de incendios en 
la comuna, la que, a la fecha, 
ha permitido la construcción 
de más de 30 mil metros de 

cortafuegos, tanto en la zona 
urbana como rural. 

A su vez, el equipo de 
CONAF, liderados por Rodri-
go Henríquez, jefe provincial 
de Cautín, exhibió los resul-
tados de las emergencias 
suscitadas a la fecha en La 
Araucanía, existiendo actual-
mente 452 incendios foresta-

les catastrados y de ellos, 26 
han ocurrido en la comuna de 
Cholchol, cifra que en compa-
ración al año 2024 ha ido en 
aumento. 

Respecto a este nuevo 
COGRID que permitirá inten-
sificar la labor preventiva en 
la comuna de Cholchol, el 
acalde, Álvaro Labraña dijo 
que, “la verdad es que esta-
mos desarrollando un trabajo 
importante respecto a la pre-
vención, nosotros optamos en 
comenzar a prevenir, más que 
lamentar las situaciones de 

emergencia, así que ya lleva-
mos más de 30 mil metros de 
cortafuegos que lo hemos he-
cho con maquinaria municipal 
y también con la colaboración 
de vialidad y con la colabora-
ción de CONAF, quienes nos 
han estado aportando bas-
tante maquinaria y esperamos 
que, con el tiempo podamos 
recibir más ayuda”

La máxima autoridad comu-
nal, además, en la ocasión dio 
a conocer la precaria situa-
ción del municipio respecto a 
la maquinaria vial disponible 
para realizar los trabajos de 
despeje y retiro de basura, 
existiendo a la fecha solo una 
retroexcavadora para toda la 
comuna, “hoy día como mu-
nicipio contamos con una 
sola retroexcavadora para la 
comuna, lo que dificulta, sin 
duda, la realización de tra-
bajos tan importantes como 
los son los cortafuegos, una 
prioridad para nuestra admi-
nistración. Como municipio 

Por el bienestar y desarrollo de la comunidad

El día 19 de enero se extravió porta documentos de 
color negro en sector Playa de Los Cisnes.

En su interior se encontraba, entre otros documen-
tos, la Tarjeta de Identificación Penitenciaria N° 
28385 , a nombre de Kevin Ignacio Neira de la Pa-
rra, Rut 19.766.938-1,  funcionario de Gendarme-

ría de Chile. 

DECLARACION DE EXTRAVIO DE DOCUMENTO
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La Universidad Santo Tomás Te-
muco comenzó su proceso matrí-
culas 2025 para los estudiantes 
seleccionados tras los resultados 
de la postulación entregados el pa-
sado lunes 20 de enero. Este pro-
ceso marca el inicio de una nueva 
etapa para quienes han sido ad-
mitidos, permitiéndoles formalizar 
su ingreso a la institución. La UST 
continúa trabajando para ofrecer 
una formación académica de ca-
lidad, acompañando a sus nuevos 
estudiantes en el camino hacia el 
desarrollo profesional.

Andrea Bustos, directora de 
Admisión indicó al respecto que 
“estamos muy felices como insti-
tución de recibir a una nueva ge-
neración de tomasinos. La gran 
convocatoria que hemos tenido 
este año es un reflejo del compro-

miso y la calidad educativa que 
ofrece nuestra universidad. Desde 

la Dirección de Admisión, quiero 
agradecer a todos quienes han 

confiado en nosotros para conti-
nuar con su formación. Sin duda, 
esta es una etapa emocionante, 
y estamos seguros de que cada 
uno de nuestros nuevos estudian-
tes vivirá una experiencia única en 
Santo Tomás Temuco”.

La primera matriculada de la 
Universidad Santo Tomás Temuco 
fue Scarleth Parra, quien ingresó a 
la carrera de Tecnología Médica. 
La nueva estudiante de la UST Te-
mucosostuvo“estoy súper feliz de 
haberme matriculado en la carre-
ra que quería, recibí muy buenos 
comentarios de la Universidad, así 
que espero que este sea un exce-
lente comienzo de etapa”.

El proceso continúa hasta ma-
ñana 23 de enero de manera pre-
sencial y online a través de www.
matriculaust.cl. 

Universidad Santo Tomás Temuco inicia 
de manera exitosa matrículas 2025

A más de 141 mil pensionados de La Araucanía 
les subirá la PGU en febrero

El Instituto de Previsión 
Social, IPS, comenzará a pa-
gar desde febrero la Pensión 
Garantizada Universal (PGU) 
con el reajuste correspon-
diente a la variación del Ín-
dice de Precios al Consumi-
dor (IPC )en 2024 y que, de 
acuerdo alInstituto Nacional 

de Estadísticas (INE), tuvo 
un incremento de 4,53%. 
Así, el beneficio subirá desde 
$214.296 a $224.004 a partir 
de ese mes, según informó la 
Superintendencia de Pensio-
nes.

En total, más de 2 millones 

400 mil personas reciben la 
PGU o los beneficios de Pen-
sión Básica Solidaria (PBS) 
de Invalidez o el Aporte Pre-
visional Solidario (APS) de 
Invalidez, pagos que son rea-
lizados por el IPS a través de 
diversas modalidades como 
depósitos bancarios u otros.

Al respecto, el director re-
gional del IPS Araucanía, 
Joaquín Núñez detalló que, 
“como Instituto de Previsión 
Social (IPS), tenemos una 
buena noticia para los 141 mil 
167 beneficiarios y beneficia-
riasde la Pensión Garantizada 
Universal en La Araucanía, 
porque a partir de febrero 
de este año, el monto de la 

PGU aumentará a $224.004. 
Es importante,también, hacer 
un llamado a quienes tienen 
65 años o más que consulten 
si cumplen con los requisi-
tos para acceder a la PGU. 
Recuerden que, si ya tienen 
la edad y siguen trabajando, 
también pueden solicitar este 
beneficio.No olviden que, 
para solicitar este u otro be-
neficio del Estado, siempre 
deben tener vigente el Regis-
tro Social de Hogares (RSH)”.

“El aumento de la Pensión 
Garantizada Universal para 
más de 141 mil pensionados 
en La Araucanía no solo re-
presenta un incremento en 
sus ingresos, sino también es 

un acto de justicia hacia quie-
nes han dedicado sus vidas 
al desarrollo de nuestra re-
gión y del país. Sabemos que 
aún queda mucho por avan-
zar, pero cada paso cuenta 
para reducir las brechas y 
garantizar un futuro más dig-
no y equitativo para nuestros 
adultos mayores”, sostuvo la 
seremi del Trabajo y Previsión 
Social, Claudia Tapia.

En tanto, el director regional 
del IPS señaló que “si tienen 
dudas sobre la PGU o cual-
quier otro beneficio del IPS, 
ingresen a la página web chi-
leatiende.cl, o a la sucursal 
ChileAtiende más cercana a 
su domicilio”.
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Senadores de La Araucanía destacan avance histórico 
para la pesca artesanal en la región

En una jornada trascen-
dental para la Región de La 
Araucanía, la senadora Re-
publicana Carmen Gloria 
Aravena y el senador (PPD) 
Jaime Quintana, destacaron 
los avances obtenidos en la 
tramitación del proyecto de 
ley que establece un nue-
vo fraccionamiento entre los 
sectores pesquero artesanal 
e industrial. Este proyecto, 
que está en su etapa final en 
el Congreso, incluye una indi-
cación gestionada por ambos 
parlamentarios en conjunto 
con organizaciones pesque-
ras locales, atendiendo nece-
sidades históricas de la zona 
de Queule.

*”Es un día muy especial 
para La Araucanía. Estamos 
a un paso de lograr algo his-
tórico, tras meses de trabajo 
y diálogo con el gobierno y 
las organizaciones de la pes-
ca pelágica de Queule. Este 
avance permitirá ampliar las 
cuotas de pesca para sardi-
na, anchoveta y jurel, lo que 
abrirá nuevas oportunidades 
para nuestros pescadores ar-
tesanales y fomentará el de-
sarrollo económico en la cos-
ta de nuestra región”,* señaló 
la senadora Aravena.

Por su parte, el senador 
Jaime Quintana (PPD) enfa-
tizó la relevancia de esta in-
dicación: *”Con esta medida, 
que asegura el mínimo ope-

racional del total de la flota 
pelágica regional, se hace 
justicia con La Araucanía. Se 
abre el camino para impulsar 
el desarrollo de la costa de 
nuestra región, una zona que 
ha estado postergada duran-
te años”.*

En tanto, Luis Jaramillo, 
presidente de la Asociación 
Gremial de Armadores Pelá-
gicos de La Araucanía, tam-
bién valoró el avance: *”Hoy 
se votó en la Comisión de 
Pesca del Senado una de las 
indicaciones trabajadas junto 
a la senadora Carmen Gloria 
Aravena. Esta propuesta trae 
beneficios directos para la 
Caleta Queule y para todos 
los pescadores que se es-
fuerzan en la pesca de sardi-
na común y anchoveta. Ade-
más, brinda una oportunidad 
para quienes aspiran a crecer 
y aumentar la flota pesquera 
de nuestra región”.*

El proyecto en discusión 
plantea un fraccionamiento 
más equitativo y sustentable, 
integrando medidas específi-
cas para La Araucanía. La in-
dicación impulsada por Ara-
vena y Quintana permite, de 
manera excepcional y tran-
sitoria por tres años, liberar 
a los pescadores locales de 
las exigencias relacionadas 
con antecedentes de des-
embarques históricos. Esto 
garantizará una mayor cuota 

de pesca basada en la dispo-
nibilidad de recursos, contri-
buyendo al desarrollo econó-
mico regional bajo estrictos 
criterios de sustentabilidad.
Actualmente, La Araucanía 
enfrenta condiciones econó-
micas adversas, particular-
mente en sus zonas costeras, 
donde la pesca artesanal es 
una de las principales fuen-
tes de empleo. Según datos 
de los armadores pelágicos 
locales, las restricciones ac-
tuales limitan severamente la 
operatividad, generando ape-
nas 20 días de trabajo al año 
en promedio, para capturar 
unas 7.600 toneladas. Estas 
dificultades, sumadas a la fal-
ta de infraestructura adecua-
da, han impactado negativa-
mente en la rentabilidad y en 
las condiciones laborales de 
los pescadores.

*”Esta indicación será un 
gran alivio para los armado-
res que desean desarrollarse 
y adquirir sus propias em-
barcaciones. Creemos firme-
mente que permitirá asegurar 
una cuota justa para La Arau-
canía, fortaleciendo la eco-
nomía local y regional. Así, 
damos un paso importante 
hacia un nuevo plan de desa-
rrollo que impactará positiva-
mente tanto a nuestra comu-
na como a toda la región”,* 
añadió Jaramillo.

En esta línea, la senadora 
Aravena agregó: *”Esta ini-
ciativa no solo busca corregir 
desigualdades, sino también 
generar un polo de desarro-
llo económico en nuestra re-
gión. El acceso a una cuota 
de pesca más justa permitirá 
mejorar las condiciones de 
vida de nuestras comunida-

des costeras, especialmente 
en una zona donde el conflic-
to social ha incrementado las 
dificultades económicas”.*

El plan contempla, además, 
la creación de una mesa de 
desarrollo regional pelágica, 
con la participación de auto-
ridades locales, el Gobierno 
Regional, la Subsecretaría 
de Pesca y organizaciones 
de pescadores. Asimismo, 
se proyecta una inversión 
en infraestructura, incluyen-
do mejoras en los puntos de 
descarga y la promoción de 
actividades complementarias 
durante los períodos de veda.

*”Es crucial que trabajemos 
en conjunto con el Ejecutivo 
y los actores locales para im-
plementar un programa que 
fomente no solo la pesca, sino 
también el desarrollo integral 
de las comunidades. Esta es 
una oportunidad única para 
fortalecer la economía regio-
nal y preservar nuestras tradi-
ciones pesqueras”,* concluyó 
la senadora.

La iniciativa marca un avan-
ce histórico hacia la justicia 
económica para los pes-
cadores artesanales de La 
Araucanía, estableciendo un 
precedente en la búsque-
da de soluciones efectivas y 
sostenibles para una región 
que exige atención y compro-
miso.

EDUCACIÓN

Plataforma Docentes para Chile debuta en La Araucania con 
oferta para profesores en el Servicio Local Costa Araucanía

Con un total de 10 vacan-
tes se inaugura la plataforma 
docentes para Chile en la re-
gión, iniciativa que busca au-
nar en una plataforma digital 
la oferta y necesidad de pro-
fesionales de la Educación en 
el país.

Cabe recordar, que a nivel 
nacional se lanzó de manera 
piloto en junio pasado, opor-
tunidad en que se indicó que 
sería el Servicio de Educa-
ción Pública Costa Araucanía 
(SLEPCA) quienes fueran par-
te del pilotaje de esta plata-
forma.

Al respecto, la seremi de 
Educación Marcela Castro 

Armijo sostuvo que “se está 
poniendo en marcha una ini-
ciativa que forma parte del 
Plan Nacional Docente pre-
sentado el año 2024 que tie-

ne como objetivo enriquecer 
la profesión docente, al pro-
mover la mejora de las condi-
ciones de ejercicio profesio-
nal, al permitir la movilidad de 

los docentes en el territorio 
regional conociendo la ofer-
ta disponible y agilizando y 
transparentando los proce-
sos de contratación.”.

Respecto de las primeras 
vacantes publicadas, co-
rresponden a los siguientes 
establecimientos: Complejo 
Educacional Nueva Albora-
da, Liceo Técnico Profesional 
de Hualpín, Liceo Munici-
pal Barros Aranade Teodoro 
Schmidt, Liceo Municipal de 
Trovolhue, Escuela Romi-
lio Adriazola, Liceo Público 
Bicentenario de Excelencia 
Claudio Arrau León, Com-
plejo Educacional Darío Sa-

las; Escuela Tranapuentede 
Carahue, a los que se suma 
la Escuela Básica Augusto 
Winter Tapia de la comuna de 
Saavedra.

Cabe señalar que SLEPCA 
es el único servicio local de 
Educación en funcionamien-
to en la región y agrupa a los 
establecimientos de 5 de las 
32 comunas de La Arauca-
nía (Nueva Imperial, Toltén, 
Teodoro Schmidt, Saavedra 
y Carahue) con una matrícula 
de 8.696 estudiantes, con un 
total de 7 liceos, 58 escuelas, 
16 jardines infantiles y 2 com-
plejos educacionales.
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•“Este proyecto se tuvo que 
transar porque hay una ma-
yoría parlamentaria, que la 
tiene la derecha, que impuso 
sus condiciones (…) signifi-
ca definitivamente consagrar 
este sistema de capitaliza-
ción individual y de las AFP, 
(pero) con las correcciones 
muy importantes que se le 
han hecho respecto de los 
actuales pensionados y fu-
turos pensionados mediante 
este aporte de los empleado-
res, y que se va a distribuir de 
manera distinta”, planteó el 
senador.

•“Ahora, uno se encuentra 
con la disyuntiva de decir, yo 
estoy en contra de las AFP y 
por lo tanto ¿voto en contra 
de todo esto (...) o, con un 
sentido pragmático y realis-
ta, digo en medio de estas 
distintas mayorías, ‘avanzo 
lo que puedo’, ‘esto signifi-
ca un avance’ y ‘ya vendrán 
tiempos mejores’? (…) esta-
mos ayudando a las mujeres 
y los actuales pensionados, 
y estamos subiendo la PGU”, 

destacó.
En entrevista con CNN Chi-

le, y ad portas de la discusión 
que la Reforma de Pensiones 
tendrá este jueves en la Cá-
mara Alta, el senador Fran-
cisco Huenchumilla se refirió 
a los cambios que ha expe-
rimentado el proyecto sobre 
esta materia, y a la naturaleza 
del acuerdo alcanzado entre 
gobierno y oposición para sa-
carlo adelante.

“Ha sido una negociación 
difícil, porque hay muchas 
visiones ideológicas, hay mu-
chas exigencias actuales de 
parte de los pensionados; lo 
importante es que se ha lo-
grado tener un cierto acuerdo 
entre el Gobierno y la oposi-
ción para poder presentarle 
al país un sistema corregido”, 
valoró el legislador.

Negociación y “disyuntiva”
Según indicó el parlamen-

tario, “aquí se cometieron 
probablemente muchos erro-
res políticos. En el tiempo del 
presidente Piñera, él propuso 
que 3% fuera a la cuenta indi-

vidual y 3% a solidaridad. Ahí 
se cometió un error al recha-
zar eso, y hoy día se volvió a 
reabrir el debate”.

“Ahora va un 4,5% al ahorro 
individual, y el otro 4% va a 
un seguro social que tiene ca-
racterísticas de solidaridad; 
aunque no es exactamente 
eso, pero permite resolver un 
problema muy concreto que 
es ayudar a los actuales jubi-
lados y ayudar a las mujeres 
por las expectativas de vida 
que tienen”, destacó.

Respecto de la idea de que 
el sistema de AFP se mantie-
ne, el senador reconoció que 
“esa es la disyuntiva que uno 
tiene al momento de votar. 
Con qué se queda. ¿En una 
posición extrema, chiíta? ¿O 
una posición de pragmatis-
mo, de decir vamos avanzan-
do, aunque sea poco?, argu-
mentó.

 
“Punto medio” y otras 
visiones

Sobre los resultados del 
acuerdo, el parlamentario 

reconoció que “yo creo que 
los sectores de derecha y las 
AFP, están relativamente sa-
tisfechos porque el sistema 
global se mantiene”.

Sin embargo, el legislador 
introdujo un matiz. “Y el otro 
sector, de la centroizquierda 
por así decirlo, siente que se 
ha introducido un sistema de 
seguridad social que antes 
no existía; pero sobre todo 
porque es posible mejorar las 
pensiones de los actuales ju-
bilados y de las mujeres. Con 
el sistema de capitalización 
individual cada uno aporta-
ba a sí mismo; hoy, en cam-
bio, vamos a tener un cierto 
componente social que per-
mite tener un matiz distinto al 
sistema puro que teníamos”, 
recalcó.

Pero también el senador 
exploró visiones más pola-
rizadas: “En el sector de la 
centroizquierda probable-
mente también hay personas, 
digamos, que están ideológi-
camente en el punto de decir, 
‘mire, nosotros lo que quere-

mos es simplemente que no 
existan más las AFP’. Esa es 
una tesis”.

Sin embargo, recalcó la 
idea de que “hay otro sec-
tor que dice, no perdamos 
la oportunidad de avanzar, 
porque ya nos equivocamos 
cuando no aceptamos la divi-
sión de un 3% para un lado y 
un 3% para otro lado, y hoy 
día tenemos un panorama 
distinto”.

Finalmente, el legislador 
destacó que “se ha hecho un 
trabajo adecuado por parte 
de la ministra Jara y el minis-
tro Marcel, y entonces, con 
un sentido más pragmático, 
se dice ‘avancemos algo’. 
Sobre todo, porque esta-
mos ayudando a las mujeres 
y los actuales pensionados, 
estamos subiendo la PGU, 
y por tanto eso amerita que 
apoyemos esto. Hay visiones 
ideológicas, pero también 
una mirada práctica de cómo 
estamos avanzando en este 
tema”, puntualizó.

Autoridades comunales 
destacaron la iniciativa de la 
máxima autoridad regional de 
estar presente en los concejos 
municipales de La Araucanía. 

El Gobernador Regional de 
La Araucanía, René Saffirio, 
participó en una sesión ex-
traordinaria del Concejo Mu-
nicipal de Cholchol, presidida 
por el alcalde Álvaro Labraña.

En la reunión, en que parti-
ciparon las máximas autorida-
des de la comuna, el Goberna-
dor Saffirio abordó la forma en 
que se priorizará la inversión 
pública y el trabajo colabora-
tivo, de manera democrática y 
participativa, acogiendo todas 
las sensibilidades políticas 
representadas en el Concejo 
Municipal. 

“No sé si es la comuna más 
pobre de Chile. Si la pobreza 
la medimos en recursos eco-
nómicos es probable que esté 
en ese lugar. Pero aquí veo una 
riqueza enorme, una que tiene 

que ver con los recursos que 
la naturaleza le ha entregado 
a la comuna, pero además 
con el espíritu que he percibi-
do, tanto de parte del alcalde 
como del Concejo Municipal, 
en el sentido de trabajar con 
la suficiente generosidad, en 
todo el sentido de la palabra, y 
transversalmente con la mira-
da puesta en las necesidades 
de los vecinos”, comentó.

El jefe regional explicó que 
su participación en este con-
cejo municipal responde a 
un compromiso asumido con 
todas las regiones. “He que-
rido estar aquí porque quiero 
estar en las 32 comunas de 
la Araucanía”, explicó Saffirio 
agregando que la iniciativa le 
permitirá “a partir de las in-
tenciones y sueños de cada 
alcalde y concejo municipal, 

priorizar con el Consejo Re-
gional las inversiones futuras 
que debemos hacer para su-
perar nuestras condiciones de 
pobreza, básicamente en el 
mundo rural, pero con la mira-
da puesta en desarrollo de La 
Araucanía”. 

Por su parte, el alcalde Álva-
ro Labraña destacó la iniciati-
va del Gobernador Regional 
de La Araucanía de estar pre-
sente en los Concejos Munici-
pales.

“Es un gesto súper impor-
tante que nos llena de optimis-
mo y energía. Poder tener la 
instancia de poder compartir, 
junto a nuestro concejo mu-
nicipal, una pequeña muestra 
de cuáles son nuestras priori-
dades como comuna, signifi-
ca mucho para que el Gober-
nador entienda las dolencias 
y necesidades que tenemos”, 
agregó Labraña. 

La concejala Alejandra Melli-
co valoró esta forma de cons-

truir vínculos entre el Gobier-
no Regional y los municipios. 
“No podemos nosotros como 
autoridades, ya sea regionales 
o locales, estar tomando de-
cisiones a puertas cerradas y 
uno conocer la realidad de las 
comunas o de la gente con la 
que trabajamos. Se agradece 
que desde hoy en adelante se 
esté empezando hacer”, co-
mentó. 

Finalmente, Diego Millao, 
concejal de Cholchol, califi-
có la reunión como oportuna. 
“Me siento muy contento por 
haber recibido en este conce-
jo municipal a nuestro Gober-
nador. Fue una visita oportu-
na, creo que está asumiendo 
un cargo importante dentro de 
la región. Así que muy agrade-
cido, muy contento y espere-
mos que todos los proyectos 
que tiene nuestra comuna sal-
gan adelante y contamos con 
su apoyo”.
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Gobernador René Saffirio y Concejo Municipal de Cholchol 
abordaron las prioridades en inversión pública para la comuna

Senador Huenchumilla habla de “disyuntiva” 
para la centroizquierda en Pensiones: acuerdo 
mantiene las AFP, pero “se avanza”
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Las social del Club 
Solidario del Adulto 
Mayor de Nueva Impe-
rial hicieron un alto de 
sus quehaceres diarias, 
para cambiar de rutina 
con una reunión en la 
casa de una de las so-
cias en Puerto Saave-
dra.

En la ocasión pudie-
ron cambiar la rutina 
diaria, para así planifi-
car algunos adelantos, 
además de poder com-
partir vivencias, una 
calida convivencia.

Por lo anterior, que 

Club Solidario del Adulto Mayor 
de Nueva Imperial se reúne en 
Saavedra

Planificar actividades y compartir con sus pares

las socias del Club So-
lidario del Adulto Ma-
yor, señalaron que este 
tipo de actividades las 
saca del ámbito diario, 
las distrae, para seguir 
apoyando a personas 
que las necesiten.
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Con la presencia de la Subdere regional y su equipo de trabajo 

Junaeb realiza millonaria inversión en procesadores 
de sonido para estudiantes con implante coclear de La 
Región de La Araucanía

Tres procesadores de so-
nido a estudiantes con im-
plante coclear hizo entrega 
el Director Regional de Ju-
naeb (s) Marco Benedetti, 
una inversión cercana a los 
30 millones de pesos y que 
es posible gracias al progra-
ma Servicios Médicos que 
ejecuta la institución.  

Esta iniciativa busca mejo-
rar significativamente la cali-
dad de vida y el acceso a la 
educación de niños y jóvenes 

con dificultades auditivas, 
reafirmando el compromiso 
de la Junaeb con la equidad 
e inclusión educativa. 

El procesador de sonido 
es un componente de los im-
plantes cocleares que cap-
ta los sonidos y los envía al 
implante interno. El implante 
coclear es un dispositivo que 
permite a las personas sor-
das o con pérdida auditiva 
procesar sonidos y lenguaje.

La entrega se realizó en 

dependencias de la Direc-
ción Regional de Junaeb y 
contó con la participación 
del Director Regional (s) de 

JUNAEB, Marco Benedetti, 
la encargada regional de la 
Sección de Administración 
General y Gestion de Per-
sonas de Junaeb, Jessica 
Inzunza, los estudiantes be-
neficiados y sus madres, y el 
equipo de profesionales del 
Programa de Servicios Médi-
cos. Durante la actividad, se 

destacó el impacto de esta 
inversión, que asciende a 30 
millones de pesos, permi-
tiendo dotar a los estudian-

tes de tecnología de última 
generación para potenciar 
su desarrollo académico y 
social.

En sus palabras, Marco 
Benedetti señaló que “esta 
entrega representa un paso 
más en nuestra misión de 
garantizar igualdad de opor-
tunidades para todos los es-

tudiantes de nuestra región. 
Estamos comprometidos 
con acompañar a estos niños 
y sus familias en su proceso 
educativo, promoviendo he-
rramientas que transformen 
sus vidas.”

Los padres y apoderados 
presentes expresaron su 
agradecimiento, destacando 
el impacto positivo que estos 
procesadores tendrán en el 
aprendizaje y la interacción 
social de sus hijos. Asimis-
mo, el equipo de profesio-
nales del programa enfatizó 
la importancia de contar con 
dispositivos adecuados para 
asegurar una experiencia 
educativa inclusiva y de ca-
lidad.

Este hito refleja la labor 
constante de JUNAEB en la 
Región de La Araucanía para 
promover la inclusión y el 
acceso equitativo a la edu-
cación, y reafirma su com-
promiso con el bienestar y 
desarrollo integral de los es-
tudiantes.

Reunión estratégica para el avance de proyectos 
municipales en Carahue

Una fructífera reunión de 
trabajo se llevó a cabo la 
mañana de este miércoles 
22 entre el Alcalde de Cara-
hue, Helmuth Martínez Llan-
capán, y la Jefa de la Unidad 
Regional de la Subsecretaría 
de Desarrollo Regional y Ad-
ministrativo (Subdere) Arau-
canía, María Ignacia Hermo-
silla.

La Jefa de la Unidad Re-
gional de la Subdere, María 
Ignacia Hermosilla, comentó: 
“Una linda y provechosa reu-
nión con el alcalde de Cara-
hue, con parte de su equipo 
municipal, jurídico, revisando 
la cartera que tenemos  de 
gente de la comuna, también 
analizando las dificultades 
que tenemos en torno  ellos, 
sabemos que nosotros lle-
gamos a la comunidad con 

algunas iniciativas y muchas 
veces por distintos procesos 
estas no culminan de buena 
forma, sin embargo la dispo-
sición de la Subdere hoy día 
es venir a solucionar estos 
problemas y ponernos a dis-
posición de generar un tra-
bajo en conjunto con el mu-
nicipio para que eso se vea 

beneficiado en la comunidad

Durante el encuentro, las 
autoridades analizaron la 
cartera de proyectos mu-
nicipales que actualmente 
se encuentran en distintas 
etapas de desarrollo. El Al-
calde Martínez destacó que, 
en poco más de un mes de 

gestión, la Municipalidad de 
Carahue ha logrado ingresar 
15 nuevos proyectos al siste-
ma, un esfuerzo significativo 
que apunta a satisfacer las 
necesidades prioritarias de 
la comunidad.

Helmuth Martínez Llanca-
pan, alcalde de la comuna 
de Carahue se refirió a la 
reciente reunión: “El día de 
hoy, una importante reunión 
de trabajo y de coordina-
ción con la Subdere Regio-
nal, María Ignacia, a quien 
le agradecemos su visita en 
nuestra comuna. Nosotros 
podemos trabajar junto al 
equipo municipal, al equi-
po de Subdere; primero en 
la priorización de proyectos 
que tenemos presentado en 
lo que es Subdere actual-
mente y la importante tam-

bién de lo que es la inversión 
del Estado en nuestra comu-
na y también como la rendi-
ción de los proyectos que ya 
tenemos nosotros en ejecu-
ción.”

Estos nuevos proyectos 
abarcan áreas clave como 
infraestructura, desarrollo 
social y servicios básicos, 
y su futura materialización 
marcará un impacto positivo 
para los habitantes de Cara-
hue.

“Este trabajo coordinado, 
en conjunto con Subdere 
nos va a traer beneficios, 
primero en infraestructura en 
nuestra comuna y también 
emparejado a ello nos va a 
traer inversión local y mano 
de obra”, afirmó el edil.


